

南知多町学校規模適正化（学校統合）に関する意見交換会の概要

【豊浜地区】

日 時 令和元年 11 月 7 日（木） 午後 7 時 00 分～午後 8 時 35 分
場 所 町役場 大会議室
参加者 27 名（うち保護者 11 名）

1 あいさつ（教育長）

- ・学校の統合計画について、アンケート調査結果や今回の意見交換会でのご意見を参考に、来年度、適正化検討委員会を設置し、検討していく旨説明。

2 学校規模適正化に関するアンケート調査の結果説明（学校教育課長）

- ・児童生徒数の減少により、学校の小規模化が進行しており、学校規模の適正化に課題があること、教育委員会としては、小学校では、複式学級を解消するために 1 学年 1 学級以上、中学校では、全学年でクラス替えができ、学級を超えた集団活動ができるよう 1 学年 2 学級以上が必要と考えていること、そして、こうした考えに対し、将来を担う子どもたちの教育にとって最善の選択は何かについて、保護者や地域の皆さんのご意見を伺い、学校規模の適正化を図っていきたい旨、資料に基づき説明。
- ・アンケートの調査項目のうち、「小学校の統合の必要性」及び「中学校の統合の必要性」の質問に対する地区別の集計結果について、資料に基づき説明。

3 質疑応答

なし

4 意見交換会（主な意見）

1. 小学校について

○統合をしてほしい

- ・子どもの教育環境のためにも統合を希望する。（クラブ活動の選択、友人が増えるなど）
- ・既に避けられない状況だと思う。今でも少人数クラスの状況で、少人数クラスのメリットは感じられない。
- ・保護者が「統合＝地域がさびれる」と思わなければよいが、子どもが楽しく教育を受けられたらいいと思う。
- ・教育、スポーツ等で、競争できるようになる。
- ・内海・豊浜・大井・師崎を統合する。（早急に）島はそのままとする。
仲間が多くなるにつれて、学力の競争ができ、一人ひとりの能力が見出されるのではないか。
- ・離島のアンケート結果も踏まえ、町内 1 小学校の方向性の目的で進むと、学校規模適正化(統合)は実現不可能と考えるので、可能な限り、内海・豊浜・師崎の統合を進めてほしい。

- ・校長先生や教頭先生の数は減ると、その分お金を掛けられることがあるのではないか。
- ・離島については、中学校の統合の状況を見つつ、統合を視野に入れるべき。
- ・半島側についても早期に統合を理解してもらうのは難しいと思われるが、統合は避けて通れないと思う。
- ・町内5小学校(内海、豊浜、師崎、篠島、日間賀島地区)で各1校※師崎と大井は統合するべきである。最後は全て統合して1校とする。

○現行のままでよい

- ・まだ子どもが小さいから、現行のままでいい。ただし師崎地区は1校にすべき。
- ・教室のクラス人数というより、通学の問題が賛成の理由になっている。

○課題

- ・10人を切ると教育的に問題あり。(男女比、仲間われ)
- ・子どもたちの登下校時の送迎(下校時間がバラバラ)
- ・特に小さい子(低学年)は心配が多いのではないか。課題が多すぎてイメージがわからない。

2. 中学校について

○統合してほしい

- ・町内1中学校とする。統合した場合は通学面の支援を充実させる。
- ・人間関係や学習上の同級生との競争が良い影響を与えてくれると思う。
- ・高校生になった時に、急に人数が増えるよりも中学校で慣れさせておきたい。
- ・高校生になった時に、学力等がついていけるか心配。
- ・部活の選択肢を増やしてあげたい。部活を子どもが選べるようになるのが理想。
- ・内海・豊浜・師崎を統合。その後、両島について検討。通学時間(マイクロ・船・自転車)を最大どこまでみるか(30分、1時間)。
- ・子どものためを思うと、少人数で学校生活を送ることのメリットがほとんど分らない。これから一番成長していく時なので、子どもにとってよりいい環境で生活させたい。
- ・団体スポーツができる、競争意識が生まれる。コミュニケーション能力の向上が図れる。
- ・一番大切な時期を、少ない人数、幼児期から同じ顔ぶれで過ごすのは、人間が育たない気がする。
- ・高校に行くことを考えると早く統合してほしい。1クラスだと競争心が芽生えないので高校生活が心配になる。
- ・統合すべき、島も入れて1校。
- ・当面、離島を除き、統合が必要である。スケジュールを示して計画的に進めるべき。通学方法の具体的な内容を検討してほしい。
- ・中学校の統合は小学校より早く進めてほしい。高校進学前の重要な時期であると考え。また、授業以外のクラブ、課外活動も多種多様な選択ができる。統合前でも、運動会等、統合活動を進めてほしい。
- ・上級学校の進学についてのアドバイスが良く分かるのではないかと思う。また、競争心もわいてくると思う。
- ・統合によって、地区のお話しがよく聞く事ができるので良いと思う。
- ・町内において、1校に統合すべき。それによって、様々な問題が起き、送迎関連・学

校の立地場所などがある。まずは、子どもの意見を聞くべきだと思う。

- ・内海、豊浜、師崎の3校が統合1校、篠島、日間賀島は各1校の3校として、最後は全て統合して1校がよい。

○課題

- ・小規模では専門の先生の配置ができるか疑問
- ・子どもたちの登下校方法。各地域の行事にボランティアとして参加する場合の意欲。

3. その他

- ・いろいろな意見が聞けて良かった。
- ・思っていることは、みなさんで同じであると考えました。「統合すべきと思うが、距離や時間の問題がネックであると思います」ので、意見交換会では、統合するべき段階にあると思わせてくれるとよいなと思います。
- ・反対意見があるのであれば、一つずつ解決して統合までもって行ってほしい。
- ・子どもに選択肢を与えてあげてほしい。
- ・反対の方の意見を聞きたい。反対意見の参加者がいなかった。
- ・統合に向けてのロードマップを早めに示してくれると嬉しい。
- ・様々な地域の様々な年齢・立場の方の話が聞けて良かった。メリット、デメリットを天びんにかけても、やはり統合すべきか。そして老人ホームも一緒になってしまえばいいと思う。
- ・町の強いリーダーシップが必要。
- ・どんどん具体案を出していくべき、選ばれたメンバーで検討委員会を設けて、田原市など先進事例を参考にしているかどうか。

5 閉会（教育長）